

En pobreza, 50 millones de mexicanos (El Financiero 02/06/11)

En pobreza, 50 millones de mexicanos (El Financiero 02/06/11) Zenyazen Flores Jueves, 2 de junio de 2011 • En 3 años, 5 millones se sumaron a esa condición. • Percibe entre uno y dos salarios mínimos 39% de trabajadores. • La riqueza se distribuye apenas en 10% de la población. - Pobres, 50 millones de mexicanos: especialistas Mientras en México no haya crecimiento económico, generación de empleo, creación de empresas, salarios remuneradores y mejor distribución de la riqueza, no se podrá resolver el problema de la pobreza, sostuvieron expertos. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), señaló que al menos entre 2008 y 2010 se sumaron cinco millones de personas a la pobreza, por lo que a la fecha existen alrededor de 50 millones de mexicanos en esa condición. El especialista refutó lo dicho por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, respecto a que México "dejó de ser un país pobre", ya que la precariedad del mercado laboral da como resultado ingresos salariales escasos para alcanzar una buena calidad de vida tras la falta de prestaciones como la seguridad social. Dijo que "el problema de pobreza sigue en niveles elevados previos a la crisis de 2009, lo que contradice el punto de vista positivo y mal análisis del secretario Cordero, ya que México no está en vías de resolver ese problema; por el contrario, se ha exacerbado al grado de decir que dada la dimensión de la pobreza, dentro de México tenemos un país de pobres". Con él coincidió Luis Lozano, coordinador del Centro de Análisis Multidisciplinario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien señaló que una muestra de que el número de pobres se mantiene elevado es la debilidad del mercado interno, porque a los mexicanos no les alcanza su salario para consumir. Apuntó que los salarios son una variable para medir la pobreza, y al citar datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) advirtió que 39 por ciento de la población percibe entre uno y dos salarios mínimos, mientras que 10 por ciento no tiene ingresos por su trabajo. A la zaga El Informe Mundial sobre Salarios 2010-2011 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece que de los 19 países considerados para elaborar el documento, México fue el que presentó en 2009 la mayor desaceleración en materia salarial, al ubicarse en menos 5 por ciento. Mientras, países como Argentina, Uruguay y Ecuador tuvieron un crecimiento hasta de 12 por ciento. De la Cruz y Lozano consideraron que otro factor que propicia los altos índices de pobres es que el gasto gubernamental no se aplica eficazmente, pues de los 280 mil millones asignados para el combate a la pobreza en 2010, no se ejercieron alrededor de diez mil millones, ni otros recursos destinados a desarrollo social, educación y salud, principalmente. El catedrático del ITESM dijo que otro punto a destacar es el hecho de que la riqueza se distribuye apenas en un 10 por ciento de la población. Al respecto, Lozano ejemplificó: En 1993, tres mexicanos figuraban entre los hombres más acaudalados del mundo, quienes poseían lo que sería igual a 1.98 por ciento del PIB del mismo año. Para 2010 eran 11, que "en tan sólo un año lograron incrementar su fortuna en 38.5 por ciento; en cambio, el salario mínimo nominal sólo aumentó 4.1 por ciento, es decir dos pesitos".